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Comerciantes y transeúntes recibirían hoy resultados:
Fueron 80 exámenes PCR gratuitos los
realizados este martes en la Plaza Cívica
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CAMPAÑA EFICAZ.- Gracias al trabajo coordinado entre el Servicio de Salud Aconca-
gua, la Dirección de Salud Municipal y la Cámara de Comercio y Turismo de San Felipe,
80 personas entre comerciantes y transeúntes se hicieron de manera gratuita 80 test
PCR en la Plaza Cívica, de los que hoy miércoles o mañana jueves ya se sabrán los
resultados. La campaña va dirigida también a detectar posibles portadores del Coronavi-
rus asintomáticos. (Foto Roberto González Short)Vendieron auto y no lo transfirieron:

Carabinera y conductor
de ambulancia prófugos
tras estafa a una persona
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Pan amasado

Cocina de aprendiz

Gastón Gaete Coddou, Géografo

Los pilares del Patrimonio
Tercera parte: Recursos

Una de las preparaciones
infaltables en los hogares de
los chilenos. Del pan amasa-
do existen muchas recetas,
todas tienen pasos y tiempos
de leudado diferentes.

Pan: Formar una masa
lisa con 500 grs de harina, 10
grs de sal, 10 grs de levadura,
1 cdita de azúcar, 20 grs de
manteca derretida tibia y 250
cc de agua tibia (siempre in-
tegrar de a poco hasta que unir
todos los ingredientes).

Una vez formada la masa
lisa, amasar por 10 minutos y

luego sobar por 15 minutos. Si
incorporamos la cantidad de
agua correcta no será necesario
enharinar el mesón para trabajar.

Leudar la masa en un bowl
durante 30 minutos (tapando la
masa con un paño). Pasado el
tiempo formar ovillos de 70 grs
aprox, leudar en una bandeja de
horno enharinada por 30 minu-
tos. Transcurrido este tiempo se
pinta con huevo batido y se hor-
nea a 200°C por 25 minutos
aprox.

Otra opción, es antes de hor-
near, aplastar ligeramente los

ovillos y se pincha con tenedor,
se deja leudar por 20 minutos,
se pinta y luego se hornea.

Ambas opciones son váli-
das, son parecidas pero visual-
mente son diferentes.

Mes del Corazón: La salud cardiovascular en
nuestro Centro de Salud Familiar

El concepto recurso es muy
amplio, por lo mismo, el térmi-
no se emplea en una gran va-
riedad de ámbitos y circunstan-
cias que adquiere significados
diversos dependiendo del ám-
bito en el que se aplique. La
Real Academia Española de la
Lengua (2014) dio una defini-
ción bastante general del tér-
mino, lo define como el…
«Medio de cualquier clase que,
en caso de necesidad, sirve
para conseguir lo que se pre-
tende», en cambio, en el ámbi-
to de la Psicología, se denomi-
na a los recursos, como… «la
capacidad que posee un ser
humano para enfrentar las di-
ficultades que el entorno le
presenta».

Cañas y Arnandis (2014),
citando al geógrafo y econo-
mista norteamericano Zimmer-
mann, expusieron respecto al
concepto de recurso que…
«Ningún elemento puede ser
considerado recurso mientras
no sirva para satisfacer una
necesidad humana», esto da a
entender que un elemento se
convierte en recurso en el mo-
mento en que el ser humano le
atribuye un valor. El autor Ba-
rrado (2011) señala que…
«Cuando se habla de recursos
se habla de necesidades, lo que
implica entrar en una vertien-
te subjetiva dado que tanto si
aquéllas son biológicas como
socioculturales vendrán defini-
das o al menos matizadas por
la cultura».  Por ende, el he-
cho de que exista una valora-
ción implica el surgimiento de
una relación sociedad-natura-
leza, la cual, es entendida como
una representación cultural que
se ha forjado a través de la his-
toria.

Además de hablar de nece-
sidades, al hablar de recurso

también se habla de escasez, lo
que implica también incorpo-
rar las temáticas de, agentes, de
apropiación y de toma de deci-
siones sobre quién usa, qué se
usa, cómo se usa, cuánto se usa
y cuándo se usa.

A la vez, el autor Barrano
(2011), indicó que es importan-
te considerar… «Que para ob-
tener satisfacción a partir de
los recursos, las sociedades
deben interactuar con el me-
dio más allá de la simple apli-
cación de unos determinados
criterios de valor».   Es decir,
que los recursos deben ser de-
finidos en función de las nece-
sidades y de las posibilidades
para satisfacerlas; una vez lo-
grada esa definición se pueden
tomar las decisiones que per-
mitan determinar su uso, pero
también es importante aplicar
trabajo, capital y procesos pro-
ductivos que permitan conver-
tir los recursos en bienes y ser-
vicios finalmente utilizables.

Se debe considerar la im-
portancia del concepto «re-
curso», el cual, puede ser vi-
sualizado como un elemento
físico objetivo, pero que está
estrechamente asociado a la
valoración y cultura, potencia-
lidad, explotación y, en con-
secuencia, a la intervención y
transformación sobre el terri-
torio y construcción de un es-
pacio geográfico por y para la
sociedad.

Para los fines de la presen-
te columna, se seleccionó es-
pecíficamente al Recurso cul-
tural, el cual, a lo largo de la
historia,  cada cultura a través
de su existencia, ha generado
un patrimonio cultural (enten-
dido como el conjunto de bie-
nes, tangibles e intangibles,
que provienen de las generacio-
nes pasadas y que conforman

la identidad de una población
de una zona determinada), y es
de este patrimonio de donde
procederán los elementos que
servirán para satisfacer las ne-
cesidades culturales humanas,
los cuales identificamos como
recursos culturales; esto expli-
ca que todo tipo de bien y ser-
vicio, tanto material como in-
material, que esté relacionado
con la identidad de los habitan-
tes de un territorio determina-
do, puede considerarse como
un recurso cultural, el cual es
susceptible a convertirse en un
producto del que se pueden ob-
tenerse alzas significativas de
progreso en el ámbito social,
económico y cultural.

No existe una clasificación
universalmente aceptada res-
pecto a los recursos culturales,
pero sí existe una diferencia-
ción básica respecto a ellos. En
primer lugar se encuentra el
recurso cultural asociado al ca-
rácter identitario de una socie-
dad, los cuales corresponden a
los bienes asociados tradicio-
nalmente al patrimonio (monu-
mentos, fiestas, arquitectura
popular, etc.), y en segundo lu-
gar se encuentra el comúnmen-
te denominado al sector cultu-
ral, los cuales se asocian a un
servicio cultural, público o pri-
vado, que considera las fórmu-
las de gestión del patrimonio
tradicional y la gestión cultu-
ral de creativos (artes escéni-
cas, editorial, música, diseño,
entre otras).

Desde el punto de vista del
desarrollo local o endógeno, el
recurso cultural se ha plantea-
do como un nuevo modelo de
progreso socioeconómico, (ge-
neralmente en un contexto co-
munal y donde las estructuras
socioeconómicas tradicionales
se encuentran en crisis).

Dr. Jorge Herrera Berríos,
Cesfam San Felipe El Real.

En el contexto del Mes
del Corazón, desde distintas
unidades del Cesfam San Fe-
lipe El Real, han querido ha-
cerse partícipes, para dar a
conocer cómo influyen en
nuestra salud cardiovascular
y generar reflexión, con el ob-
jetivo de conseguir que los
usuarios se sientan partícipes
de su tratamiento y conozcan
los enfoques con que las dis-
tintas unidades trabajan para
mantenerlos sanos.

Muchas de las activida-
des o acciones que realizamos
diariamente pueden afectar la
salud de nuestro corazón, al-
gunas de ellas son el sedenta-
rismo y tabaquismo. Desde la
unidad de rehabilitación abor-
damos estas dos condiciones
fomentando la realización de
actividad física y realizando
talleres educativos sobre es-
tas temáticas a nuestros usua-
rios desde los distintos pro-
gramas que componen la uni-
dad como son Sala IRA y ERA
con el desarrollo del taller de
rehabilitación pulmonar, Pro-
grama Más favoreciendo la
práctica de actividad física y
el autocuidado de la salud de
nuestras personas mayores y
la Sala Rehabilitación Basa-
da en la Comunidad (RBC)
dando respuesta a la adapta-
ción de la actividad física en
relación a las diversas pato-
logías o situación de discapa-
cidad de nuestros usuarios,

contribuyendo en conjunto a
aprender a cuidar nuestro cora-
zón.

Popularmente se podría
creer que la salud mental está
muy lejos de relacionarse con la
salud cardiovascular, sin embar-
go, estudios plantean que exis-
ten varios trastornos mentales
que se asocian y predicen el de-
sarrollo y progresión de enfer-
medades coronarias. Otro ejem-
plo estaría asociado a caracte-
rísticas de la propia personali-
dad. A la inversa, entre más da-
ñada se encuentre nuestra salud
cardiovascular, mayor deterioro
cognitivo podríamos llegar a
sufrir, sobre todo llegada la ter-
cera edad.

Experiencias afectivas po-
sitivas, la gestión o autorregu-
lación de nuestras emociones,
presencia de redes de apoyo,
entre otras variables, se trans-
forman en elementos promoto-
res de la salud cardiovascular
y protectores frente al riesgo de
padecer enfermedades en esta
línea.

Siempre es importante re-
cordar, que todos los temas en
salud y autocuidado están muy
entrelazados entre sí, por lo
que las intervenciones positi-
vas realizadas en alguna de las
áreas que los componen, cier-
tamente nos reportará un be-
neficio compartido a través de
más de una área o característi-
ca, queremos como Cesfam in-
vitarlos a hacerse partícipes

activos de su salud, realizan-
do actividades de autocuidado
cada vez que se pueda y pro-
poniendo aquellas que puedan
representar un beneficio para
la comunidad, siempre estare-
mos dispuestos a escucharlos
y recoger las inquietudes que
puedan surgir, para así conti-
nuar cuidándonos juntos, man-
teniéndonos sanos y disfrutan-
do la vida de forma sana y sa-
ludable.

Recuerda que ante cualquier
duda sobre tu salud, es impor-
tante informarse por medios ofi-
ciales. Te recomendamos llamar
al Fono Salud Responde al 600
360 7777 en el cual podrás re-
cibir orientación de profesiona-
les de la salud las 24 horas del
día, los 7 días de la semana.
Además si tienes alguna duda
sobre tus controles de salud car-
diovasculares en nuestro Ces-
fam, escríbenos a nuestro
WhatsApp Institucional al +56
9 9617 1555 y te podremos
orientar al respecto.
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Extrabajadores de parquímetros siguen esperando por una solución económica

Los extrabajadores de parquímetros en las afueras de la municipalidad tratando de alcanzar
una solución al problema.

Ayer nuevamente un
grupo de extrabajadores de
la empresa parquímetros de
San Felipe, llegó hasta las
afueras de la municipalidad
para ver qué sucede con su
situación, porque hasta el
momento no se tiene res-
puesta por parte de las au-
toridades referente a sus fi-
niquitos y leyes laborales.

Debido a esta situación
los trabajadores han debido
pasar duros momentos eco-
nómicos producto de estar
sin su fuente laboral. A par-
te de no poder conseguir los
dineros adeudados por la
exempresa de parquímetros
de José Hidalgo.

Uno de los voceros del
grupo y exintegrante del
sindicato, Manuel Aran-
cibia Fernández, dijo que
todavía no les pagan sus di-

neros adeudados: «Va a ser
un año ya, nos hemos reba-
jado lo más que hemos po-
dido de las platas de los tra-
bajadores, así y todo, toda-
vía nos siguen dando aspi-
rina», señala.

Informó que la abogada
Julia Urquieta, quien es-
taba a cargo de la demanda,
fue removida y ahora están
con un abogado de San Fe-
lipe, «porque encontramos
que no estaba haciendo el
trabajo como tenía que ha-
cerlo, porque al final los
trámites los estábamos ha-
ciendo nosotros mismos,
ella nos daba respuestas de
Santiago, que hagan esto,
hagan esto otro; esa no es
la idea. Se le estaba pagan-
do por algo, así es que tuvi-
mos que revocar el manda-
to a ella y contratar un abo-

gado nuevo, en este caso a
Diego González, de San
Felipe», indicó Manuel
Arancibia.

Consultado sobre el es-
tado de la demanda contra
la empresa, indicó que has-
ta el momento no se ha con-
seguido nada «porque para
eso tenemos que encontrar
un resultado con la muni-
cipalidad y después se sigue
la demanda, en este caso
contra el dueño de la em-
presa, José Hidalgo», seña-
ló Arancibia.

Ayer llegaron a la muni-
cipalidad para ver si podían
sostener una reunión en el
departamento jurídico, pero
todo fue en vano porque les
dijeron que tenían audien-
cias pendientes: «No esta-
ba así es que imagínate, es-
tamos viniendo práctica-

mente toda la semana a ver
si encontramos alguna so-
lución por medio de noso-
tros, pero hasta ahora
nada, el municipio, ya lle-
vamos cinco meses sin tra-
bajo la mayoría de nosotros
y un año esperando las pla-
tas que nos pertenecen, a
parte del mes de septiembre
que no nos canceló la em-
presa esa vez, así es que
imagínense ha sido duro
este tiempo», sostuvo el re-
presentante de los afectados
por la exempresa de parquí-
metros de José Hidalgo.

Otra extrabajadora que
también se refirió a esta la-
mentable situación fue
Inés Contreras, quien
también dijo que llevaban
mucho tiempo en esta situa-
ción, «por eso ya nosotros
comenzamos a solicitar un
poco de publicidad porque
es demasiado el tiempo; un
año sin trabajo, sin el dine-
ro, no se pagó cotizaciones,

mis compañeros han veni-
do todas estas veces, todos
sin trabajo, se había tran-
zado, se habían rebajado
los montos, pero aun así,
nada, nada», indicó.

Fue muy crítica con el
actuar de la abogada que
tenían porque no se ganó
nada, «puras aspirinas
como se dice en buen chile-
no, ella nos tramitó, nos
tramitó y nada. Nos cam-
biamos a este abogado y si-
gue en las mismas porque
el municipio no le da una
oportunidad de tranzar, de
nada. Necesitamos que nos
paguen, ellos siempre estu-
vieron conscientes que esta
empresa no cumplió, no
cumplió con cotizaciones,
no cumplía con los pagos;
la municipalidad nunca fue
engañada, ellos estaban
claros y conscientes de
cómo era la situación con
nosotros, porque nosotros
siempre reclamamos, le

hacíamos llegar al munici-
pio, pero igual se hacían los
sordos, le seguían dando la
opción a la empresa, paga-
ba una cantidad y después
pasaban dos meses y no
pagaba las cotizaciones
más de un año con la gente
atrasada y los sueldos
igual, al último ya no paga-
ban los sueldos, septiembre
no se pagó del año pasado,
se trabajó y no se canceló,
y de ahí la empresa se des-
apareció y quedamos en el
aire», manifestó Inés Con-
treras.

Reclamó contra la acti-
tud que ha tenido el muni-
cipio al no darle alguna so-
lución, «porque si hubiesen
querido pagar, por último
pagan en cuotas, o sea se
transa», dijo Inés.

La deuda según esta per-
sona asciende a unos 100
millones de pesos.

La empresa denunciada
es la de José Hidalgo.

EL TIEMPO                                                         Fuente: Dirección Meteorológica de Chile
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Inscripción Online para esterilización gratuita de mascotas durante septiembre

Este proyecto es financiado por el Programa de Tenencia
Responsable de Animales de Compañía Mascota Protegida
de la Subsecretaría de Desarrollo Regional (Subdere), con
un costo de 11 millones de pesos.

Para este mes, existen 150 cupos, los interesados deben completar la ficha de inscripción
que se difundirá a través de las redes sociales y la página web del municipio.

El Programa de Tenen-
cia Responsable de la Mu-
nicipalidad de San Felipe
abrió el proceso de inscrip-
ción para una de las 150
operaciones de esteriliza-
ción que se realizarán du-
rante el mes de septiembre.
Este proyecto es financiado
por el Programa de Tenen-
cia Responsable de Anima-
les de Compañía Mascota
Protegida de la Subsecreta-
ría de Desarrollo Regional
(Subdere), con un costo de
11 millones de pesos.

A diferencia del mes an-
terior, la inscripción se rea-
lizará Online, a través de un
banner que estará en la pá-
gina munisanfelipe.cl y
también en las redes socia-
les del municipio, ingresan-
do a éste, se desplegara un
formulario que los interesa-
dos deberán completar.

Se reitera que las condi-
ciones de protección sanita-
ria para acudir al procedi-
miento en el Centro Veteri-
nario Municipal, con la fina-
lidad de evitar aglomeracio-

nes y asegurar que se cum-
plan con las instrucciones
de la Autoridad Sanitaria en
el marco de la Fase 2 en la
que se encuentra la comu-
na. La asistencia diaria será
considerada un máximo de
diez pacientes y las horas se
darán con un tiempo de di-
ferencia de 30 minutos.

Los dueños responsa-
bles o tutores de mascotas
tienen que ser mayores de
18 años, portar su cédula de
identidad, deberán acudir
llevando puesta su mascari-
lla, la cual tiene que cubrir
en todo momento boca y
nariz. También tendrán que
seguir las instrucciones del
personal y mantener una
distancia no inferior a un
metro de las otras personas.
Además, deberán llevar su
lápiz personal para firmar el
consentimiento de la ciru-
gía.

La encargada del Pro-
grama de Tenencia Respon-
sable de Mascotas del mu-
nicipio de San Felipe, Ma-
riana Bravo, explicó que
se esterilizarán mascotas
desde los cuatro meses, ca-
ninos como felinos hembras

y machos, «todos los ani-
males pasan por una eva-
luación de la médica vete-
rinaria (…) Ahora habilita-
mos un formulario electró-
nico, la inscripción es por
mascota, si una persona
tiene más de una, deberá
completar tres fichas, una
vez que estén los cupos
asignados la misma página
avisará que el proceso se
completó», comentó Bravo.

La profesional recordó

que, junto con esto, se ha-
bilitaron cupos para adultos
mayores, quienes se pueden

ARRIENDO OFICINAS CON

ESTACIONAMIENTO INCLUIDO

A SÓLO DOS CUADRAS DE LA PLAZA DE ARMAS

Amplias, acogedoras, construcción sólida y nueva,
dos ambientes, ideal consulta profesional

Interesados llamar a los fonos :

34-2-34 31 70 - 9 8479 5521

inscribir en la misma vete-
rinaria municipal, ubicada
en calle Duco 1050.
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Camioneros de San Felipe en status quo frente al llamado nacional a paro

Directiva de Asoducam encabezada por Guillermo Zuleta (sacada de página de la confede-
ración).

• Dirigentes locales sostienen que sería
una catástrofe para Chile, totalmente in-
oportuno.

Los camioneros de San
Felipe hasta el momento
consideran inoportuno ad-
herirse al paro convocado
por los «camioneros gran-
des», como los denomina el
presidente de Asoducam,
Guillermo Zuleta. Esto
porque sería catastrófico
para el país debido al mo-
mento que se está viviendo.
De todas maneras, apelan a
que haya un diálogo entre
todas las partes.

Aprovecha igual para
dar a conocer algunos pro-
blemas que tienen en el Va-
lle del Aconcagua y tienen
que ver principalmente con
la seguridad frente a robos
que sufren, especialmente
los camiones que transpor-
tan nueces. Es por eso que
piden a las autoridades ma-
yor seguridad.

Asimila eso sí que son
realidades distintas las que
se viven: «Un poco pasa por
las realidades que viven
ambas Confederaciones, la
que dirige Sergio Pérez es
de los camioneros mayores
que tienen 10, 15, 30, 100
camiones o más, entonces

tienen una realidad distin-
ta a la que tenemos por el
lado de la Confederación
Nacional que dirige Juan
Araya, que son más bien
camioneros chicos; 1 ó 2
camiones, entonces es líci-
to o lógico pensar que ellos
tienen unos intereses y no-
sotros otros, y ustedes ven
que los choferes tienen otra
mirada de la situación»,
manifiesta Guillermo Zule-
ta en conversación con Ra-
dio Aconcagua.

En ese sentido dijo que
ellos tienen una postura
más gremial: «Yo creo, lo
que está ocurriendo hoy
día, hablo a título personal,
está siendo más bien deri-
vado al lado político, yo en
lo personal prefiero ser más
gremial que político, o sea
definitivamente gremial»,
dijo Zuleta.

Consultado por una de
las medidas que piden los
camioneros y que tiene re-

lación con la modernización
de las policías, Guillermo
Zuleta reafirma su pensa-
miento en el sentido que se
mira como un tema políti-
co. «Bueno es sabido que en
todos lados el gobierno lle-
ga un poco atrasado con
todas las medidas que co-
rresponden, entonces por
allá en la Araucanía están
pasando muchas cosas, hay
más de 500 camiones que
han sido incendiados y to-
davía no se encuentra a
nadie que puedan culparlo
o sea encarcelarlo», indicó.

Reconoce haber escu-
chado que se ha menciona-
do la palabra auto atentado;
«sí por ahí he escuchado
algo, siempre esas noticias
son muy por debajo, pero
he escuchado sí, que se han
hecho auto atentados para
cobrar seguros y cosas así,
entonces ahí se empieza a
ensuciar un poco la infor-
mación y por acá lejano a

donde ocurren las cosas en
La Araucanía nos llegan de
rebote ese tipo de informa-
ción», agregó.

Asume que parar hoy día
sería terrible para el país:
«Primero por lo que pasó
en el estallido social que nos
dejó a mal traer como país,
y hoy día con el tema de la
pandemia, entonces real-
mente nosotros tenemos
por decir una llave que pue-
da políticamente llevar a
pensar en otras cosas, en-
tonces tirarnos en huelga,
hacer paro, cosas así, ima-

gínese como dejaríamos al
país», señaló Zuleta.

Consultado sobre de-
mandas a nivel local que tie-
nen los camioneros, dijo
que acá pasan situaciones
de robo a camiones, básica-
mente a los que transportan
nueces físicamente, y «por
otro lado los camiones que
vienen de afuera pasando
por la aduana de Los Andes
destino Santiago-Valparaí-
so, también en el camino
han ocurrido cosas a noso-
tros como gremio, nos gus-
taría las autoridades toma-

ran cartas en el asunto de
tal manera que se minimi-
zara, no voy a decir acabar
porque es muy difícil, hay
mucha plata detrás de esto
y los malos siempre andan
buscando el trabajo fácil,
entonces sería ideal que
pudiéramos tener un res-
guardo mayor», señaló Zu-
leta.

La Asociación de San
Felipe tiene un directorio
integrado por Patricio Bas-
cuñán, Guillermo Zuleta,
Manuel Castillo, Héctor
Quijanes y Víctor Salinas. 
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Se inició proceso de consulta ciudadana a
vecinos de villa Los Aromos de Santa María

Las consultas están
referidas a conocer la
opinión de los vecinos
acerca de su barrio,
señaló la dirigente Pa-
tricia Fernández.

El pasado 7 de agosto en
Santa María, el Programa
de Recuperación de Barrios
dio inicio al proceso de con-
sulta participativa en Villa
Los Aromos con la instala-
ción de tres buzones distri-
buidos en puntos estratégi-
cos del sector.

En la actividad inaugu-
ral participaron el equipo
‘Quiero Mi barrio Villa Los
Aromos, las dirigentes veci-
nales del territorio N°15 y
N°27, Patricia Fernán-

dez y Maritza Reinoso,
respectivamente, junto al
vecino Jorge Barbosa,
quien de manera voluntaria
ejecutó la construcción de
los buzones que fueron di-
señados por todos los veci-
nos/as de la Villa, quienes
votaron por su diseño favo-
rito.

Con esta intervención el
Programa busca conocer las
ideas y opiniones de sus ve-
cinos y vecinas acerca de su
propio barrio, esto es, res-

pondiendo las preguntas
que se encuentran expues-
tas en cada buzón en con-
junto con elementos nece-
sarios para ser respondidas
(papeleta de consulta y lá-
piz).

Cabe destacar que cada
buzón cuenta con insumos
de sanitización para el auto-
cuidado de contagios por
Covid-19 (dispensador de
alcohol gel).

Esta actividad será per-
manente este año durante la

ejecución del programa, in-
vitando a sus habitantes a
participar con las preguntas
que mensualmente serán
diferentes.

Este proceso participativo será permanente durante el año, con preguntas que mensual-
mente serán distintas.

En la imagen el equipo de profesionales a cargo de la ejecución del programa ‘Quiero Mi
Barrio’, junto al vecino que confeccionó los buzones y la dirigente Maritza Reinoso.

Clases on line implementadas por la Escuela John Kennedy permiten
avanzar en lo pedagógico y observar la parte emocional de sus estudiantes

Desde marzo los docentes de la escuela apoyaron el proce-
so educativo de los estudiantes a través de la entrega de
guías de trabajo.

Distintas etapas ha reco-
rrido la Escuela John Ken-
nedy en el proceso pedagó-
gico con sus alumnos, has-
ta llegar a incorporar las cla-
ses on line en todos los ci-
clos.

Desde el mes de marzo,
los docentes de la escuela
apoyaron el proceso educa-
tivo  de los estudiantes a tra-
vés de la entrega de guías de
trabajo, para luego comen-
zar a utilizar distintas pla-
taformas que actualmente
permiten acceder a clases
on line en los distintos ni-
veles.

«Comenzamos con las
clases on line a fines del mes
de junio, partimos con el
primer ciclo básico, prime-
ro y segundo básico, se fue-

ron incorporando los de-
más docentes, de séptimo,
octavo, los profesores de
quinto y de sexto básico,
que al final fueron toman-
do las horas de orientación.
A mediados de julio ya te-
níamos la implementación
de las clases on line con la
mayoría de los cursos y pu-
dimos avanzar porque nos
dimos cuenta que había
gran cantidad de estudian-
tes que se conectaban», se-
ñaló Carla Contreras, en-
cargada de UTP de la Escue-
la John Kennedy.

Con un rango de vulbe-
rabilidad de sus alumnos
sobre el 60%, el equipo di-
rectivo estimaba complejo
que los estudiantes pudie-
ran conectarse a cada clase

que comenzó a dictarse a
través de internet, sin em-
bargo actualmente la canti-
dad de estudiantes que se
conecta diariamente es so-
bre el 70%, una realidad que
tiene al equipo directivo
bastante satistecho, ya que
la alta conectividad ha per-
mitido realizar las clases de
lenguaje, matemáticas, his-
toria y ciencias, asignaturas
a la que se han sumado edu-
cación física, orientación e
inglés.

«En el mes de agosto se
implementó un calendario
donde cada profesor orga-
niza sus clases con un ho-
rario definido, que se pue-
de ir compartiendo con los
apoderados, los profesores
jefes lo comparten a través

de los whatsapp con sus
apoderados, por lo que hay
una organización de parte
de los cursos», dijo la jefa
técnica.

La profesional destacó el
compromiso de los docen-
tes de la escuela, quienes
están permanentemente
conectados, preparando sus
clases y contestando con-
sultas de alumnos y apode-
rados.

«Hemos tenido muy
buena disposición de los
docentes, están 24/7 la
verdad, conectados con sus
estudiantes, y súper bue-
nos comentarios de la im-
plementación de las clases,
porque los estudiantes se
volvieron a ver las caras,
por ejemplo en el segundo

básico se conectan mucho
antes, entonces ellos hacen
como el recreo, ellos con-
versan antes de comenzar
la clases, lo que nos ha per-
mitido tener un avance en
lo pedagógico, porque en

estos momentos para no-
sotros lo primordial es lo
emocional, pero con las
clases on line hemos teni-
do un avance en lo peda-
gógico», manifestó la pro-
fesional.



EL TRABAJO Miércoles 26 de Agosto de 2020 77777COMUNIDAD

Comerciantes y transeúntes recibirán hoy los resultados:

Fueron 80 test PCR gratuitos los realizados este martes en la Plaza Cívica

RESPUESTA RÁPIDA.- En total fueron 80 personas las que se vieron favorecidas con estas
tomas de muestras Covid, los resultados estarán entre hoy miércoles y este jueves.

TODOS EN ACCIÓN.- La Cámara de Comercio y Turismo de San Felipe coordinó con las
autoridades de Salud este operativo. Aquí vemos a Patricia Espinoza, administradora de la
Cámara, agilizando datos por Internet de los usuarios.

ELLOS AL FRENTE.- Aquí vemos al personal de Salud, minutos antes de iniciarse el opera-
tivo en la Plaza Cívica.

Directora del Servicio de Sa-
lud Aconcagua, Susan Po-
rras.

Abogado Pablo Vergara, re-
presentante de la Cámara de
Comercio y Turismo de San
Felipe.

Marcela Brito, jefa de la Di-
rección de Salud Municipal
de San Felipe.

Fue durante la mañana
y tarde de este martes en la
Plaza Cívica de San Felipe y
en coordinación con la Di-
rección de Salud Municipal,
el Servicio de Salud Aconca-
gua y la Cámara de Comer-
cio y Turismo de San Feli-
pe, que se desarrolló el tes-
teo masivo gratuito de PCR
a los comerciantes de nues-
tra ciudad, así como a los
vecinos que se acercaron
para someterse al procedi-
miento médico. La jornada
inició a las 9:00 y finalizó
pasadas las 13:00 horas.

Diario El Trabajo ha-
bló con Marcela Brito,
jefa de la Dirección de Sa-
lud Municipal de San Feli-
pe: «Primeramente quiero
agradecer a los equipos de
trabajo de los Cesfam San
Felipe El Real, el Cesfam
Segismundo Iturra, hemos
contado con auxiliares y
técnicos para que nos ven-
gan a apoyar en esta jorna-
da. Ya se ha conversado
bastante a nivel nacional
acerca de la importancia al
menos para nosotros hoy
día estamos en la Etapa 2,
la Transición, entendiendo
que hoy día tenemos que
empezar a buscar aquellas
personas que aparente-
mente no tienen síntomas

para poder hacer la traza-
bilidad, es decir, identificar
los contactos que han teni-
do a fin de ir haciendo la
contención de los nuevos
casos de contagio. Hoy día
nuestros equipos de traba-
jo hicieron esta planifica-
ción con una buena movili-
dad de recursos, por lo tan-
to esperamos que la gente
llegue aquí a la Plaza Cívi-
ca como nos habíamos
puesto de acuerdo con los
comerciantes, igualmente
atendimos al público en ge-
neral, a personas que llega-
ron a tomarse la muestra,
los resultados están llegan-
do en un plazo de 24 a 48
horas, pues tenemos acá
una interconexión de dis-
tintos procesos, por ejem-
plo está el laboratorio del
Hospital San Camilo que
cada día ha tenido una ma-
yor cobertura para dar res-
puestas óptimas», indicó
Brito.

LOS ASINTOMÁTICOS
Las horas transcurrie-

ron y así poco a poco se fue-
ron haciendo las pruebas,
luego de responder a varias
preguntas protocolarias
realizadas por personal de
Salud. A la cita llegó tam-

bién la directora del Servi-
cio de Salud Aconcagua,
Susan Porras, quien ani-
mó a nuestros lectores y a
los sanfelipeños en general
a seguir dándole la impor-
tancia a esta pandemia
como corresponde, pues ya
se han detectado casos de
personas asintomáticas, o
sea, que aunque portan el
Coronavirus pero no refle-
jan ningún síntoma, sí con-
tagian a las personas a su
alrededor; «exactamente,
esa es nuestra estrategia
que desde hace cuatro se-
manas venimos implemen-
tando en nuestro Servicio
de Salud, la cual nos ha
dado muy buenos resulta-
dos. Hoy día esta estrategia
tiene un porcentaje menor
al 2% de positividad, o sea
es bastante bajo, y estas
personas pueden ser notifi-
cadas de forma oportuna
en menos de 24 horas por
un Cesfam, se pueden ais-
lar una vez notificadas y ser
aisladas ya sea en su domi-
cilio o en una residencia
sanitaria, y el Cesfam es el
responsable de hacer todos
los seguimientos que co-
rrespondan», dijo Porras.

Quien también tuvo pa-
labras para Diario El Tra-
bajo fue el abogado Pablo

Vergara, representante de
la Cámara de Comercio y
Turismo de San Felipe:
«Dentro del marco de nues-
tra estrategia para buscar
casos activos de Covid-19,
la Cámara de Comercio ha
colaborado con el SSA para

poder hacer este tipo de
operativos como ya se vie-
nen haciendo en la Feria
Afema y otros sectores de
nuestra comuna. Sabemos
que el comercio es suma-
mente riesgoso si llega una
persona contagiada, esto

por la naturaleza que tie-
nen los recintos comercia-
les, lo que podría generar
más contagios y nadie quie-
re regresar a una eventual
Cuarentena», dijo el aboga-
do.
Roberto González Short



88888 EL TRABAJO  Miércoles 26 de Agosto de 2020COMUNIDAD

Diputado Pardo se reunió con director nacional de la DOH
para asegurar obras de mejoramiento en el río Putaendo

El Diputado Luis Pardo se reunió con el director nacional de la DOH y la Junta de Vigilancia
del Río Putaendo para ver el estado de avance de las obras de entrega del Embalse Chacri-
llas.

La DOH se comprometió a realizar estudios para apoyar a los emprendedores de la comuna
y para utilizar de mejor manera el espacio público que colinda con el río Putaendo.

De izq. a der. el director nacional de Obras Hidráulicas (DOH), Claudio Darrigrandi, junto al
director regional Boris Olguín y al diputado Luis Pardo.

• El parlamentario solicitó la visita de Clau-
dio Darrigrandi a la región con el objetivo
de realizar estudios parabeneficiar a los
pequeños emprendedores de la comuna.

Como parte de su traba-
jo en semana distrital, el di-
putado del Distrito 6, Luis
Pardo (RN), solicitó la vi-
sita del director nacional de
Obras Hidráulicas (DOH),
Claudio Darrigrandi,
con quien ejecutó un com-
pleto trabajo en terreno vi-
sitando distintas obras de
interés para la comunidad
del río Putaendo.

«Con el director nacio-
nal de la DOH nos reunimos
con la Junta de Vigilancia
del Río Putaendo para ver el
estado de avance de las
obras de entrega del Embal-
se Chacrillas, así como tam-
bién su administración en
función del proceso en cur-
so. Además, revisamos im-
portantes materias para el

mejor aprovechamiento de
las aguas, tales como el re-
vestimiento del canal que
distribuye las aguas del río
Putaendo», detalló Pardo.

En esta línea, el parla-
mentario del Distrito 6 pre-
cisó que tras realizar una
serie de gestiones en con-
junto con la DOH, dicho or-
ganismo gubernamental se
comprometió a realizar una
serie de estudios para apo-
yar a los emprendedores de
la comuna y para utilizar de
mejor manera el espacio
público que colinda con el

río Putaendo. Compromiso
en donde también se hizo
parte el director regional de
la DOH, Boris Olguín.

«La DOH se comprome-
tió a incluir el estudio del
límite del río Putaendo den-
tro de una próxima licita-
ción, además de hacer los
estudios de cauce con el ob-
jetivo de utilizar de mejor
forma el borde del río y así
beneficiar a los pequeños
emprendedores que están
desarrollando un polo de
desarrollo en ese sector»,
manifestó el diputado,

quien agregó que «una vez
terminados estos estudios
espero que podamos impul-

sar las obras de enroca-
miento que permitan ase-
gurar el cauce del río, para

así utilizar de mejor forma
el espacio público que colin-
da con el río Putaendo».

MIÉRCOLES 26 DE AGOSTO 2020

PAUTA PROGRAMÁTICA VTV2 Y CANAL 14
VTR / 67 LUXOR EN LLAY LLAY Y CATEMU

09:00 Dibujos Animados
11:00 Dibujos Animados
12:00 Novasur
14:00 VTV Noticias Edición Mediodía
15:00 Novasur
17:00 Música en VTV
18:30 VTV Noticias Tarde
19.00 Música en VTV
19:30  Dibujos Animados
20:00 Documental (REP)
20:55 Portavoz Noticias
21:30 VTV Noticias Edición Central
22:30 VTV Tiempo
22:35 Súper Deportes, con Enrique colarte
23:30 Documentales
00:00 VTV Noticias Media Noche
00:45 Música en VTV



EL TRABAJO Miércoles 26 de Agosto de 2020 99999POLICIAL

Vendieron un auto pero nunca lo transfirieron:

Carabinera y conductor de ambulancias prófugos tras estafar a una persona

EXCARABINERA INVISIBLE.- Aquí vemos al chofer de am-
bulancias cuando aceptó un acuerdo reparatorio en marzo.
Nunca cumplió.

SOMOS DIARIO EL TRABAJO

Cuéntanos tu historia en Diario El
Trabajo. Actividades Solidarias.
Emprendimientos personales. Ollas
Comunes. Noticias de tu comunidad.
Iniciativas a Beneficio o la Historia de tu
Club deportivo… +56969181819, con
Roberto González Short.

LOS ANDES.- Por el
delito de Estafa, la fiscalía
de Los Andes ha iniciado
una investigación en contra
de un conductor de ambu-
lancia y una carabinera,
quienes habrían participa-
do de una estafa a un hom-
bre que les vendió un auto-
móvil. Según la carpeta in-
vestigativa y conforme a los
antecedentes del Ministe-
rio Público, en 2017 la víc-
tima de iniciales L.V.P.
compró a un tercero en la
ciudad de Antofagasta un
automóvil Kia Morning en

la suma de $1.300.000.
El problema se generó

porque este automóvil se
encontraba en prenda a
nombre de la entonces
funcionaria de Carabine-
ros V.R.O., quien vendió
el auto a la persona que se
lo vendió al afectado. Así
las cosas, para el mes de
diciembre de 2017 la pare-
ja de esta carabinera,
quien era conductor de
ambulancias J.G.V., le pi-
dió al afectado la suma de
$140.000 a fin de poder
concretar la transferencia

del auto, dinero que le fue
transferido a la cuenta del
conductor de ambulancias.
Días después el ahora im-
putado volvió a contactar
a la víctima y mediante
engaño le señaló que el di-
nero no fue suficiente para
efectuar la respectiva
transferencia del vehículo,
solicitándole bajo este
concepto la suma de
$50.000.

DESAPARECIERON
Con el pasar las semanas

ambos dejaron de contestar
los llamados de la víctima,
sin que finalmente se efec-
tuara el traspaso del vehícu-
lo, sufriendo esta un perjui-
cio que asciende a la suma

de $190.000. La víctima
presentó la denuncia en la
Fiscalía Local de Los Andes,
ya que ambos imputados en
ese entonces tenían residen-
cia en la comuna de San Es-
teban.

Como nunca compare-
cieron a las audiencias fija-
das por el tribunal, la fisca-
lía tramitó órdenes de de-
tención en su contra, una de
las cuales se hizo efectiva en
marzo de este año en locali-
dad de Cañete, donde fue
hallado el conductor de am-
bulancia.

Luego de ser traído al
Juzgado de Garantía de Los
Andes, se le requirió en pro-
cedimiento simplificado por
el delito de Estafa y se fijó

una nueva audiencia de
acuerdo reparatorio que no
prosperó. En virtud de ello,
nuevamente se despachó

orden de arresto en contra
de la pareja, quien ya no se
encuentra residiendo en la
zona.
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Por resolución de fecha 18 de marzo de 2020, rectificada por
otra de fecha 11 de mayo de 2020, en causa caratulada "Ríos/
Vergara" Rol V-211-2019 del 1º Juzgado de Letras de San
Felipe, se concedió la posesión efectiva de la herencia testada
quedada al fallecimiento de doña Raquel Victoria del Tránsito
Vergara Vergara a doña Ana Teresa Silva Díaz, a don Mauricio
Antonio Ríos Silva, a don Alex Gonzalo Ríos Silva, a doña
Daniella Teresa Ríos Silva, quienes heredan por derecho de
transmisión de su cónyuge y padre, don Luis Alex Ríos
Vergara, fallecido con fecha 18 de diciembre de 2019, y a
doña Rosa Ximena Ríos Vergara, en su calidad de herederos
universales. Según testamento otorgado con fecha 9 de
noviembre de 2011 ante el Notario Público don Jaime Polloni
Contardo. Omar Cifuentes Mena, Juez Titular.                  25/3

CLASES DE REFORZAMIENTO ONLINE
Ingeniero egresado de la USM, ex puntaje nacional con
más de 5 años de experiencia pedagógica ofrece clases
particulares online en las áreas de:

- Cálculo I
- Cálculo II
- Cálculo III
- Probabilidad y estadística
- Dinámica
- Termodinámica
- Álgebra lineal
- Cursos de Excel básico a avanzado (uso de macros

y VB)
Consultas al fono +56993269631 (whatsapp) o al
correo andres.medina.14@sansano.usm.cl
Valor por hora $10.000
Precios a convenir por grupos

Mesa que encabeza Raúl Reinoso seguirá al frente
de la Asociación de fútbol local por 3 años más

En Trasandino se
ilusionan con el retorno

Hasta el 2023 Raúl Reinoso seguirá al mando de la Asocia-
ción de Fútbol sanfelipeña.

En una reunión presen-
cial donde participaron los
presidentes de todos los
clubes que la conforman, el
viernes pasado se llevó a
cabo la elección del directo-
rio para el periodo 2020 –
2023 de la Asociación de
Fútbol Amateur de San Fe-
lipe.

En la cita dirigencial
que tuvo lugar en las ins-
talaciones del Consejo Lo-
cal de Deportes, la mesa

que encabeza el histórico
Raúl Reinoso, recibió un
enorme espaldarazo, por-
que en la práctica se ratifi-
có el directorio que hace
años viene dirigiendo el
balompié aficionado de la
‘Tres Veces Heroica Ciu-
dad’, salvo el ingreso for-
mal de Leopoldo Toledo
quien asumirá en propie-
dad como  secretario gene-
ral, un puesto estratégico
que en la práctica lo con-

vierte en el segundo hom-
bre en importancia de la
asociación.

Requerido telefónica-
mente Raúl Reinoso, sobre
la confirmación de su man-
dato, el timonel escueta-
mente dijo: «Sólo me que-
da dar las gracias por la
confianza que los dirigentes
depositan en nosotros; aho-
ra solo resta trabajar y es-
perar que en la próxima
elección surjan otros lide-

razgos».
El directorio para el

próximo periodo de la Aso-
ciación de Fútbol de San
Felipe es el siguiente:

Presidente: Raúl Reino-
so

Vicepresidente: Víctor
Núñez

Secretario: Leopoldo
Toledo

Tesorero: Nelson Quiro-
ga

Director: Eduardo Soto

La Tercera División
mira con mucha atención lo
que en pocos días más co-
menzará a pasar con los tor-
neos de la ANFP, ya que es
muy claro que dichas com-
petencias mostrarán el ca-

mino a seguir por la liga
mayor de la ANFA.

Iván Pardo es uno de
los jugadores llamados a
marcar diferencias en Tra-
sandino esta temporada, y
al igual que el resto de sus

compañeros de profesión,
espera que todo salga bien
en el retorno del fútbol para
que muy pronto los clubes
de la Tercera División pue-
dan volver a trabajar. «Es
muy bueno que comiencen
esos campeonatos, porque
significa que luego nosotros
podremos entrar a una fase
1. En la ANFA siempre se ha
dicho que una vez que par-
tieran la ANFP, en el lapso
de un mes se comenzaría a
trabajar de manera pre-
sencial en esta categoría»,
contó a El Trabajo De-
portivo, el volante ofensi-
vo que indistintamente se
desenvuelve por ambas
bandas del campo de juego.

Para Pardo y todos sus
compañeros estos meses han
sido muy duros: «Todo ha
sido muy complicado porque
nuestra división es especial

en materia contractual, y
por lo mismo quedamos a la
deriva, por eso es tan impor-
tante comenzar a entrenar lo
antes posible. Acá en Tra-
sandino se paralizó el tema
de los sueldos, pero se nos
aseguró que si había una
vuelta se respetaría la con-

formación del actual plantel.
Eso lo respetamos y acepta-
mos porque son las reglas
del juego, por lo que había
que tomárselo de la mejor
manera posible, aunque es
evidente que se hace difícil el
día a día», relató.

La pandemia del Covid–
19 ha dejado varios heridos
en la Tercera División, lo
que se traduce en que varios
equipos optaron por no ju-
gar este 2020, tema no me-
nor, pero que no alcanza a
intranquilizar a Pardo, de-
bido a que Trasandino juga-
rá sí o sí el torneo. «Hasta
ahora la información que
tenemos es que son 12 los
equipos que jugarán y Tra-
sandino será uno de ellos.
Ya hemos tenido reuniones
con los dirigentes y en nin-

Iván Pardo se entusiasma con idea del retorno a los entrenamientos en la Tercera División.

gún momento se ha desli-
zado la posibilidad de no
jugar. En eso han sido muy
claros los directivos», afir-
mó el jugador que no ha pa-
rado de entrenar durante
todos estos meses. «El
cuerpo técnico se ha porta-
do muy bien, al estar siem-
pre atento a lo que hacemos
y entregarnos las pautas de
trabajo correspondientes a
cada semana», finalizó.

VENTA DE CARBÓN
NATIVO DEL SUR

Sacos de 17 a 19 kilos
aprox. cada saco a:

$12.000.-
(Conversable) Ventas
al por mayor, contacto:

996709131
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Horóscopo por Yolanda Sultana

•  ATENCIÓN EN SANTIAGO: José Domingo Cañas 386  al
llegar a Grecia, Ñuñoa (2) 2778 8818 - (2) 2778 0731
•  ATENCIÓN EN RANCAGUA: San Martín 822 (72) 239013

•  ATENCIÓN EN VIÑA DEL MAR: Agua Santa 353, Paradero
4, Variante Agua Santa. Fono: (32) 261 3127
 TWITTER  @yolandasultanah

AMOR: No se quede esperando que las
cosas se den con un clic de los dedos,
debe mostrar todo su encanto. SALUD:
Cuidado con el consumo de sal, evite pro-
blemas de presión. DINERO: Lo perdido
será recuperado y con creces. COLOR:
Violeta. NÚMERO: 2.

AMOR: Si el amor es sincero y honesto este
siempre terminará triunfando. SALUD: No se
descuide tanto ya que no ayuda a que su recu-
peración sea más rápida. DINERO: Haga los
ajustes necesarios para evitar problemas en su
presupuesto al terminar el mes. COLOR: Blan-
co. NÚMERO: 4.

AMOR: Los tropiezos son penosos, pero dejan
una importante lección para la vida. SALUD: Es
hora de olvidar lo malo de la vida, busque algu-
na distracción. DINERO: No rechace una ofer-
ta de trabajo por muy pequeña que sea. Le ayu-
dará a aumentar sus ingresos. COLOR: Fuc-
sia. NÚMERO: 10.

AMOR: No se debe cerrar a la posibilidad de
volver a sentir cosas por los demás. SALUD:
Haga más cosas que permitan mejorar su áni-
mo. DINERO: Trate en lo posible de terminar
todas las tareas que aún le quedan pendientes
en su trabajo, eso ayuda a su imagen como pro-
fesional. COLOR: Granate. NÚMERO: 12.

AMOR: Los demás no son responsables por los
cambios que pudiera haber en usted y en su
corazón. SALUD: Es vital que se cuide más
estos días antes de que finalice el mes de agos-
to. DINERO: No se deje derrotar por un fraca-
so, quien persevera alcanza. COLOR: Rojo.
NÚMERO: 9.

AMOR: Si trata de seguir insistiendo con esa
persona puede terminar perdiendo una be-
lla amistad. SALUD: Es importante que se
proteja debidamente para evitar contagiar-
se. DINERO: No pierda la fe de que encon-
trará una fuente de ingresos. COLOR: Ce-
leste. NÚMERO: 7.

AMOR: Abra su corazón y deje que esa perso-
na pueda entrar a su vida. Se puede terminar
sorprendiendo gratamente. SALUD: Las pala-
bras de apoyo siempre ayudan en los momen-
tos de enfermedad. DINERO: Cuidado con los
gastos a fin de mes. COLOR: Verde. NÚME-
RO: 3.

AMOR: Si quiere hacer las paces con esa per-
sona deberá dar el primer paso. SALUD: Le re-
comiendo que sea prudente, conducir con las
emociones alteradas es muy peligroso. DINE-
RO: El día será estable y sin grandes complica-
ciones en lo laboral. COLOR: Azul. NÚMERO:
11.

AMOR: Trate de consolidar más la relación
que tiene y eso se hace mostrándose más
afectivo/a y entregado/a. SALUD: Una ade-
cuada alimentación posibilitará que su vida
sea más duradera. DINERO: Sus compromi-
sos deben estar al día antes que termine
agosto. COLOR: Lila. NÚMERO: 6.

AMOR: Es hora de cambiar internamente y
demostrar ese cambio a quien está a su lado
y tanto le necesita. SALUD: Trate de superar
tus problemas depresivos buscando ayuda
profesional. DINERO: No decaiga ante los
obstáculos que aparecen. COLOR: Gris.
NÚMERO: 8.

AMOR: Haga sentir a esa persona que al es-
tar con usted nada malo le pasará. SALUD:
No olvide la importancia que tiene la activi-
dad deportiva en la salud mental. DINERO:
No olvide que debes ser más proactivo/a
cuando se trata de responder en su trabajo.
COLOR: Calipso. NÚMERO: 14.

AMOR: Es importante que abra su corazón,
ya que no saca nada con ir lamentándose si
es que no le ha dado oportunidades al amor.
SALUD: El estrés puede tener mucha respon-
sabilidad con las molestias que ha sentido.
DINERO: Todo lo que implique ahorro será
positivo. COLOR: Marengo. NÚMERO: 1.

Dr. SERGIO ABUAUAD
ABO-MOHOR

OFTALMOLOGIA Y
CIRUGIA OCULAR

SAN FELIPE
Lunes, Martes, Jueves y Viernes

de 9:00 a 11:30 y de 15:00 a 18:00

Salinas 1373, 2º Piso Of. 203
Ed. El Comendador

Fono 342512343  342912543

LOS ANDES
MIERCOLES (09:30 a 18:30) Y

SABADO (09:00 A 12:30)

Edificio Las Rosas - O’Higgins 640
Fono 342421902

ELECTROENCEFALOGRAMAS
ENFERMEDADES DEL
SISTEMA NERVIOSO

Dr. MARIO IGLESIAS N.
Neurólogo

Edificio I.S.T. - Merced 565
- Of. 301 - F.: 342515625

San Felipe
Centro Médico Bio Centro
O’Higgins 510 - Los Andes
Fonos 342424330 * 342408018

TECNOLOGO MEDICO
OFTALMOLOGIA

TERESA CHACÓN LEÓN
TECNOLOGO

Exámenes de campos visuales
computarizado y curva de tensión
Tomografía de Coherencia Optica

Lunes, Martes, Jueves y Viernes
de 8:30 a 17:00 horas

FONASA - ISAPRES
PARTICULAR

Salinas 1373, 2º Piso, Of. 203
Edificio El Comendador

Fonos 342912543 - 342512343 - San Felipe

EXAMEN DE OCT
TOMOGRAFIA DE

COHERENCIA OPTICA

- OCT RETINA
- OCT GLAUCOMA
- OCT POLO ANTERIOR

Salinas 1373, Of. 203 - Edificio
El Comendador - Fono 342512343 -

342912543 - San Felipe
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Población Pedro Aguirre Cerda cumple 57 años de existencia:

Exposición ‘Recuerdos del Barrio’ recorre la comunidad con fotos antiguas

EL QUERIDO PEDRITO.- Aquí vemos a don Pedro Vergara Lamelez, exreportero y expubli-
cista de Diario El Trabajo, acompañado con su familia.

MUY CONOCIDOS.- Carlos Ruiz Zaldívar y su esposa, co-
nocida figura de nuestra ciudad. Carlos Ruiz Zaldívar nos
dejó en 2010.

LAS GESTORAS.- La profesora de Historia, Mirtha Hernández Miranda, y Cecilia Casas León,
se dieron a la tarea de coordinar con sus vecinos para conseguir fotografías del pasado.

VECINOS CONTENTOS.- Don Juan Aguirre se encontró a
sí mismo en esta foto del recuerdo, le acompaña en la foto
su amada María Parra.

SE NOS FUE JUANITO.- Aquí tenemos al extinto exalcalde de San Felipe Juan Fuentes
Gallardo, acompañado de sus familiares y autoridades locales, en agosto de 2013, cuando
se cumplió medio siglo de la población.

AMOR ETERNO.- Don José Barraza y Elena Pasache se
amaron hasta el final de sus días, esta fotografía refleja ese
idilio y es parte de la exposición.

Este lunes 24 de agos-
to la Población Pedro
Aguirre Cerda estuvo
cumpliendo 57 años de
existencia, pero a diferen-
cia de otros años, en esta
oportunidad no hubo es-
quinazos, cueca ni desfi-

Mirtha Hernández, profesora
de Historia que coordina esta
idea identitaria.

les, lo que de igual mane-
ra ocurre en los pueblos y
ciudades de todo el mun-
do, aún así, dos vecinas de
dicha población desde
hace varias semanas se
pusieron a desarrollar una
original idea: Crear, ins-

talar y presentar una ex-
posición fotográfica itine-
rante en todo el barrio.

Diario El Trabajo
habló este martes con la
profesora de Historia
Mirtha Hernández Mi-
randa ,  quien apoyada
por la presidenta vecinal
de la misma población,
Cecilia Casas León, se
dieron a la tarea de coor-
dinar con sus vecinos para
conseguir fotografías del
pasado, de quienes ahora
son mayores y de aquellos
que ya no están con noso-
tros.

«Son 57 años los que
estamos cumpliendo,
nuestra población fue fun-
dada el sábado 24 de
agosto de 1963, la Exposi-
ción ‘Recuerdos del Barrio’
lo que busca es eso, que los
vecinos puedan aportar
con sus fotos un hilo con-
ductor de la historia de
nuestra comunidad, la
mayoría de familias y per-
sonas en la exposición ya
no están vivas, otros son
muy mayores aún», dijo
Hernández a nuestro me-
dio.

- ¿Cómo están invo-
lucrando a los vecinos
en esta iniciativa?

- Este proyecto es de
todos los vecinos, ellos
mismos nos han facilita-
do sus fotos, sus recuer-
dos familiares. Un día la
exposición la instalamos
en un sector del barrio,
otro día en otro lugar, así
todos los vecinos pueden
acercarse y buscarse ellos
mismos en las fotos, o a
sus seres queridos que ya
no están.

- ¿Fotografías de qué
familias conocidas es-
tán incluidas en la expo-
sición?

- Tenemos fotos de las
familias Miranda Martínez,
Rodríguez Muñoz, Ruiz Lo-

las, Vergara Vera, la familia
del exalcalde Juan Fuentes
Gallardo, de mucha gente
querida y recordada de
nuestra población.

- ¿Cómo pueden
nuestros lectores hacer

llegar fotografías para
potenciar el proyecto?

- Me pueden contactar al
WhatsApp +56 9 9793
4348, me pueden llamar y
así coordinamos.
Roberto González Short


